
我市建筑节能
专项检查启动
本报讯 !记者 孟斌" 如果居住建筑节

能达不到
!"#

的标准# 建筑工程使用假冒
伪劣以及未经备案的建筑材料 # 就有可
能被严肃处罚和曝光 $ 市建委决定 # 从
即日起至

"

月
$%

日 # 兵分两组对郑州市
区建筑节能及禁止现场搅拌砂浆进行专
项检查$

本次检查的内容包括建筑节能强制标准
!居住建筑节能

!"#

% 公共建筑节能
"&'

"

在设计% 审图% 施工% 验收等环节的执行和
实施情况& 预拌混凝土 % 预拌砂浆 % 水泥
制品生产企业是否按规定全部使用散装水
泥& 本市各有关建设 % 施工单位是否使用
假冒% 伪劣或国家及省 % 市明令禁止或淘
汰的建筑材料$

对检查中存在的问题将限期整改& 对整
改不到位的# 将依据有关规定做出严肃处
罚# 并在本报及郑州建设网站上通报$

取款时
()*

机反应迟缓!储户误认为卡被吞!到营业厅咨询时!

卡被偷走!资金被盗"""

!万元损失谁该担责!

法院判决#储户自行承担损失
! ! ! !

新华社兰州
+

月
$,

日电 !记者 宋常

青" 储户取款时
()*

机反应迟缓误认为卡
被吞# 随即导致卡被人盗走并产生近

+

万元
损失# 责任该由谁承担' 兰州市中级人民法
院近日二审判决了此案件( 当事储户因保管
密码不善# 被判决自行承担损失$

-,,"

年
+

月
%.

日中午# 外地一储户在
国内一家银行兰州一自动柜员机上取款 $

取款后他想查看一下卡上的余额 # 就按
了 )余额查询 * 键 # 结果显示有

/01

万
元 $ 确认后 # 他继续操作时柜员机竟无
反应 # 操作了几遍后柜员机屏幕上显示
)超时服务 *$

近
%

分钟后该储户确信卡被 )吞 *# 在
其到营业厅咨询时# 之前在其身后左侧窥视
了全部操作过程的两名女子来到

()*

机

前# 右手持一张卡片作掩护# 左手从吐卡处
取走一张银行卡后离开 # 整个过程不足

%,

秒$ 随后# 这两名女子持卡在其他
()*

机
上取款

+

笔# 每笔
%,,,

元# 后又刷卡消费
/2+

万余元$

遭受损失后 # 当事储户认为自己与银
行系合同关系 # 而银行作为提供存储服
务的一方却未能提供安全的存储服务 #

致使自己的巨额存款遭受损失 $ 为维护
自己的合法权益 # 储户将发卡银行和提
供

()*

服务的银行告上兰州市城关区
人民法院 # 要求法院判令被告赔偿自己
银行存款本金

/23

万余元 # 利息 % 交通损
失等近

+,,,

元$

城关法院一审认为被告银行负有责任 $

遂判决发卡银行赔付储户存款
/23

万余元 #

并赔偿损失
/..!

元 $ 一审宣判后 # 被告
向兰州市中级人民法院提起上诉 # 案件随
即被发回重审 $ 重审时 # 城关法院认为当
事储户没有尽到妥善保管密码的义务# 存
款被盗取的损失应由其自行承担# 银行在此
过程中并无过错$ 随即作出驳回储户诉讼请
求的判决$

当事储户因不满法院前后截然相反的判
决# 向兰州市中级人民法院提起了上诉$ 近
日# 兰州中院二审认为当事储户自己保管密
码不善# 银行无责任# 并作出驳回上诉% 维
持原判的终审判决$
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税制改革
对郑州影响几何!

今年企业所得税将减
%%23

亿元

本报讯 !记者 卢文军 实习生 贾

智勇 兰晓伟" +中华人民共和国企业
所得税法实施条例, 自

-,,3

年
%

月
%

日起施行$ 企业所得税税制改革之后#

郑州将受到怎样的影响 '

+

月
%3

日 #

记者从郑州市国税局举办的 )纳税人论
坛* 上了解到# 今年# 郑州企业所得税
将减少

%%23

亿元# 但从长期看# 新企
业所得税法有利企业发展$

短期形成减收

据统计#

-,,.

年# 全市内资企业
//-3+

户# 入库税款
+/2-!

亿元& 外资
企业

%,.%

户 # 入库税款
-.23+

亿元 #

合计入库税款
.%2%

亿元$ 所得税收入
占全部入库税收的比重约

/"'

# 比上
年提高

"2%

个百分点$

)两法合并* 后# 由于税率下调因
素# 依据新的税率

-"'

# 以
-,,.

年为基
数同口径测算#

-,,3

年# 我市企业所得税
总量将减少

%%23

亿元# 其中# 内资企业所
得税总量将减少

12.

亿元# 外资企业所得
税总量将减少

-2%

亿元$ 但从长期看# 企
业相应减轻了税收负担# 更有利于企业乃
至全社会的发展$

促进产业升级

郑州市国税局有关负责人说# 新企
业所得税法对技术创新和科技进步 %

基础设施建设 % 农业发展及环境保
护和节能 % 安全生产 % 公益事业 % 弱
势群体等给予税收优惠政策扶持 # 体
现了以税收手段促进产业结构优化的
精神 # 这些政策将引导企业调整投资
方向 # 从而加快经济转型 % 结构调
整和产业升级 $

引资政策须调整

新企业所得税法以是否具有法人
资格作为独立纳税的唯一标准 # 实行
法人税制和以企业登记注册地为纳税
地点的管理办法 $ 不具备法人资格的
分支机构 # 其税收将不在经营所在地
缴纳$

市国税局相关负责人建议 # 新法
实施后 # 政府要在政策方面做好引
导 ( 一是外地企业来郑州投资时 # 最
好是拥有法人营业执照的总公司 # 因
为依据新法规定 # 企业在中国境内设
立不具有法人资格营业机构的 # 应当
汇总缴纳企业所得税 & 二是如果企业
总机构不放在郑州# 那其在郑州投资
的分公司要具备法人资格# 否则其在郑
州形成的税款将回到总公司所在地税务
机关纳税$

全市固定资产
投资增速趋缓
首季同比回落

%,21'

本报讯 !记者 卢文军 通讯员 徐

文杰" 昨日# 郑州市统计局投资处提供
的一份资料显示# 今年一季度

4

我市全
社会完成投资

-+/01

亿元
4

同比增长
/-0154

增速比上年同期回落
%,21

个百分
点 $ 其中 # 城镇固定资产投资完成
-,%2-

亿元 # 增长
+%2+6

# 增速比上年
同期回落

32"

个百分点& 农村投资完成
+-2.

亿元 # 增长
/2!6

# 增速回落
--23

个百分点$

民间投资继续保持强势增长$

%7/

月全市民间投资完成
8",2"

亿元# 增长
"/2-'

# 占全市投资的比重为
.+23'4

比
上年同期提高

"23

个百分点$

投资处有关负责人认为# 从一季度
我市固定资产投资情况看

4

投资开局较
好
4

保持了近几年平稳快速增长的趋势#

但要关注国家宏观调控政策对我市投资
的影响$ 在以后的工作中要拓宽投融资
渠道# 保证建设资金到位# 防止投资大
起大落$

便企直通车
开进办公楼
工商上门为企业年检

本报讯 !记者 孙志刚" 把 )便企直通
车* 直接开进企业办公楼# 办理年检只需
上下楼就能轻松解决$ 昨日 # 郑州高新区
创业中心% 河南省国家大学科技园内的企
业切实体会到高新区工商分局上门服务带
来的便利$

据市工商局高新区分局副局长周云声
介绍# 根据 +公司法, 规定 # 企业年检时
间为每年的

/

月
8

日至
!

月
/,

日$ 而郑州
高新区内有

.,,,

多家企业# 仅分类园区就
有

3

个# 短短的三个月内要完成大量年检
工作# 因人手少% 时间紧% 压力很大 $ 为
不让企业排队等候 # 他们采取分批年检 #

安排工商人员加班# 集中上门服务的办法#

效果很好$

河北农民制出
巨型手工布鞋

河北省南皮县寨子镇农民

任明月近日手工制作了一只长

近
8,/

厘米! 高
-3

厘米! 宽

/"

厘米的传统布鞋 " 这只大

布鞋鞋底纳了
+3,,

针# 用了

近
+,,

米麻绳"

新华社发

山东五市联合
来郑推销风景
首次推出$山海圣人线%

本报讯!记者 成燕 实习生 刘北"昨日
下午#山东日照%济宁%临沂%枣庄%泰安

"

市
首次联手来郑举办旅游推介会# 推出一条玩
遍

"

市的旅游线路(山海圣人线$

据介绍#)山海圣人线* 涵盖了金沙滩%

沂蒙山% 泰山% 古运河% 冠世榴园% 万亩荷
园和孔孟文化遗产等多个自然 % 文化旅游
区$ 有关负责人介绍说# 如果游客不想一次
去那么多地方# 还能体验

"

市推出的各自不
同特色的旅游# 如五岳之尊游% 海滨休闲度
假游% 孔孟文化游% 水运之都游% 地下峡谷
游% 山盟海誓游等$ 经过与山东客人密切交
流# 我市旅游局有关负责人表示# 多个城市
联合来郑促销给郑州旅游推介提供了全新思
路# 今后# 该局也将尝试与开封% 洛阳等市
联合对外旅游促销$

!"#$%&'()*

大宗转让存量股份须到大宗交易系统进行
新华社北京

+

月
-,

日电 !记者 赵晓辉

陶俊洁"中国证监会
-,

日发布上市公司解除
限售存量股份转让指导意见# 规定大宗出售
的存量股份要到大宗交易系统进行交易$

根据这份意见# 持有解除限售存量股份
的股东预计未来一个月内公开出售解除限售
存量股份的数量超过该公司股份总数

8'

的#

应当通过证券交易所大宗交易系统转让所持
股份$

意见中的存量股份 #是指已经完成股权
分置改革 % 在沪深主板上市的公司有限售
期规定的股份 # 以及新老划断后在沪深主
板上市的公司于首次公开发行前已发行的
股份 $

根据规定# 转让存量股份应当满足证券
法% 公司法等法律法规以及中国证监会对特
定股东持股期限的规定和信息披露的要求#

遵守出让方自身关于持股期限的承诺# 转让

需要获得相关部门或者内部权力机构批准
的#应当履行相应的批准程序$

意见指出# 上市公司的控股股东在该公司
的年报%半年报公告前

/,

日内不得转让解除限
售存量股份$ 如果解除限售存量股份转让后导
致股份出让方不再是上市公司控股股东的#股
份出让方和受让方应当遵守上市公司收购的相
关规定$

根据意见# 证券交易所和证券登记结算

公司应当制定相应的操作规则# 监控持有解
除限售存量股份的股东通过证券交易所集中
竞价交易系统出售股份的行为# 规范大宗交
易系统的转让规定$

另外 #持有或控制上市公司
"'

以上股
份的股东及其一致行动人减持股份的 #应
当按照证券交易所的规则及时 % 准确地履
行信息披露义务 $ 这一指导意见自发布之
日起施行$

证监会称#

新规将减轻二级市场压力
据新华社北京

+

月
-,

日电 证监会
新闻发言人

-,

日说#大宗的上市公司解
除限售存量股份转让通过大宗交易系统
进行#减轻了对二级市场的压力#缓解了
对集中竞价交易系统价格形成机制的冲
击# 有利于稳定投资者对存量股份减持
的心理预期$

证监会
-,

日晚间发布指导意见#持
有解除限售存量股份的股东预计未来一
个月内公开出售解除限售存量股份的数量
超过该公司股份总数

8'

的#应当通过证券
交易所大宗交易系统转让所持股份$

这位发言人说# 完成股权分置改革的
上市公司限售股份逐步解禁# 如果这部分
股份集中通过证券交易所集中竞价交易系
统进行转让# 由于成交量在很大程度上受
制于二级市场交易的活跃程度# 不仅效率
较低#还对股票交易价格形成持续压力#扭
曲价格形成机制$而在国外成熟市场上#大
宗股份转让一般通过大宗交易或通过证券
公司进行公开发售的方式在场外进行$

发言人说#相比集中竞价交易#大宗
交易或公开发售的方式有其独特的优
势$ 由于存在一定的价格协商机制#大宗

交易或公开发售具有定价灵活% 对场内
交易价格影响小%效率高%交易成本低等
特点# 是更适合大规模股份集中转让的
交易方式$

这位发言人说#从长期看#指导意见
的出台#通过制度层面的规范和安排#有
利于解决全流通后上市公司股东在二级
市场一次性集中出售较大规模股份的市
场效率问题# 避免了这种行为对价格形
成造成的扭曲$ 今后#非存量股份的大宗
转让也可选择大宗交易系统进行# 以提
高市场效率$

新闻背景

什么是"大小非#!

由于我国的股市长期以来都是把公司的股份分为

非流通股和流通股两部分! 在股权分置改革以后就把

这两部分合二为一了 "股改以后发行的新股就不再分

开! 统一为可以流通的股份#! 但是考虑到市场的接

纳程度! 大股东的非流通股要获得流通权需要等一段

时间! 所以这部分股票就叫限售股份$

%大非& 是指大规模的限售流通股! 占总股本

"'

以上$

%小非&是指小规模限售流通股!占总股本
"'

以

下$

从
-,,!

年以来 ! 陆续有 %大小非 & 进入解禁

期! 这意味着股票的供给将大大增加$ 如果这些解

禁的股票大量卖出的话! 将给市场带来非常大的压

力$ 在这一波股市的下跌中! %大小非& 的抛售无

疑是一个很大的诱因$ 汪文

贵州又添新景
+

月
83

日#

-,,3

中国

贵州$大方%古彝圣水&&&

支嘎阿鲁湖风景区首游

式在贵州省毕节地区大

方县举行 " 支嘎阿鲁湖

位于大方县东南部 # 是

国家 '西电东送 ( 工程

洪家渡水电站建成后形

成的一个常年蓄水面积

3,

平方公里左右的水库#

有望成为贵州高原旅游的

新亮点"

新华社发


